

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20 »

Diario republicano desde su fundación

Año XXXI — Número 9455

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, SABADO 1 DE AGOSTO DE 1936

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE HERMIN GALAN, 21

Crónica local y general

LA SITUACION EN LA PENINSULA

Dos importantes objetivos ha conseguido el Gobierno al apoderarse de Villanueva de la Serena en Extremadura y de Tolosa de Guipúzcoa.

Con la conquista de Villanueva de la Serena queda Extremadura en poder de las fuerzas leales cortando la retirada hacia Portugal de los facciosos de Sevilla. Y estando en poder del Gobierno la provincia de Huelva se imposibilita la fuga por vía terrestre de los rebeldes sevillanos, cuya moral debe haber sufrido un duro golpe.

Es también importantísima desde el punto de vista estratégico la toma de Tolosa en la provincia de Guipúzcoa, amenazando Navarra reducto de los facciosos y una de las regiones españolas más reaccionarias y por lo tanto apta para prestar ayuda a los rebeldes.

Lo cierto es que el Gobierno va ampliando su tarea, limpiando nuestro territorio de la plaga fascista, cada día más reducida y desmoralizada.

Estos días ciertas emisoras extranjeras al servicio de los rebeldes se han dedicado a sembrar bulos para desorientar a la opinión. Se ha dicho por parte de estas desaprensivas emisoras que los rebeldes se habían apoderado de Huelva, de Valencia y aún han llegado a afirmar que Barcelona estaba en poder de los facciosos.

Vanos intentos los de aquellos países extranjeros que simpatizando con el fascismo español tratan de desanimarnos con sus noticias tendenciosas y falsas.

El Gobierno y el frente antifascista continuarán su labor hasta que nuestra nación quede completamente libre del terrible fantasma reaccionario y en condiciones de normalizar su vida ciudadana por la ruta del progreso y la paz.

LA CRISIS DEL COMERCIO LOCAL

La inmovilización de los vapores comerciales que nos unían con la península va afectando ya de forma inquietante a la industria y el comercio de Mahón.

Comienzan a escasear determinados artículos de primera necesidad y la nula exportación e importación tiene sumidas en insoportable paralización las tiendas y talleres.

Es de gran necesidad que así que sea posible se reanuden las comunicaciones marítimas entre nuestra ciudad y la península, precisas para el desenvolvimiento de la vida en nuestra isla.

INFORMACION MILITAR

Servicio de la plaza para hoy:

Je. de Día, Hospital y Provisiones, don Pablo Nieto.
Vigilancia, Hospital y Provisiones, un Suboficial por cada Cuerpo.
Guardia Penitenciaria, Infantería.
Guardia Cárcel, Infantería.
Guardia Hospital, Artillería.
Guardia Aduana, Ingenieros.
Guardia Comandancia, Artillería, 1 sargento, 2 cabos y 16 soldados.
Guardia Polvorín Dragónera, Infantería.

O HERRAR O QUITAR EL BANCO

Como saben muy bien los lectores se aplica este aforismo cuando está indicada una obra que hay que optar inmediatamente entre dos extremos.

Gravilla, piedra triturada y barriles en torpecen desde hace días el tránsito, principalmente el rodado, por la calle del Doctor Orfila (Moreras), en el trozo que media entre los extremos de las de la Luna y de Cifuentes.

El contratista de las obras de alcantarillado que allí se efectuaron haría bien en completar la reparación de aquel pavimento, a lo que está obligado, y de no hacerlo, sea por lo que fuere, procede retirar el estorbo que para la circulación rodada constituyen la gravilla, la piedra triturada y los barriles situados hasta ahora en la calle del Doctor Orfila tan frecuentada por los carruajes.

O herrar o quitar el banco.

PAVIMENTACION

Se procede a reparar el piso de la calzada de la calle del Cos de Gracia en el trayecto comprendido entre la confluencia de aquella con la de San Jorge y la del doctor Orfila.

El trabajo se efectúa con rapidez, con el fin sin duda de pasar pronto a reparar otras vías.

SILLAS COCHES PARA NIÑOS DESDE TREINTA PSETAS, LAS ENCONTRARA EN LA CASA

MANOLO CARDONA

CLUB DEPORTIVO MENORCA

El Presidente de esta asociación nos participa en atento escrito saludo que su nueva Junta Directiva ha quedado constituida de la siguiente forma:

Presidente. Don Miguel Sintes Cardona.

Vice Presidente. Don Miguel Mercadal Pons.

Secretario. Don Antonio Blanco Pons.

Vice-Secretario. Don Camilo Herández Fernández.

Tesorero. Don Rafael Seguí Pons.

Vice-Tesorero. Don Juan Vidal Florit.

Vocales. Don Juan Gomila Giménez y don Juan Orfila Pons.

Correspondemos al saludo de don Miguel Sintes Cardona y por su mediación felicitamos a los recién elegidos.

Si..... Pero

La Casa de las Medias Vende mas Barato

La situación en Menorca

Notas al día

Imposibilidad de incorporarse

Los militares de todas las jerarquías y clases que con permiso de verano o en uso de licencia especial se encuentran ausentes de esta isla, no pueden obedecer por falta de comunicaciones marítimas, la orden de incorporación.

Este es un motivo más y muy importante que puede sumarse a los que hay para restablecer el servicio de buques correos entre Menorca y la península o por lo menos si esto no fuera hacadero, organizar con la regularidad posible unas líneas de comunicación marítima.

Además de la incorporación de los militares a que ahora nos referimos especialmente, lo demandan el comercio y la necesidad de facilitar el viaje a las personas que quieran venir a esta isla o ausentarse de ella por motivos legales, justificados, de índole particular o también por razones de carácter oficial.

Es seguro que las autoridades se preocupan incesantemente de este asunto. Estas indicaciones van dirigidas al pueblo en general para que cooperen a solucionarlo, todos y cada uno, en la medida de su posibilidad.

Aspirantes a carabineros

Se ruega a todos los que tengan solicitado el ingreso en el cuerpo de

carabineros, residentes en Menorca, se presenten con toda urgencia en la calle de Pintor Calbo número 24 (frutería) para asuntos de interés.

A los propietarios de fincas rústicas

Llamamos la atención hacia el importante bando siguiente:

JUNTA ADMINISTRATIVA DEL AYUNTAMIENTO DE MAHON

Reparto entre los propietarios de fincas rústicas

Dada la premura con que se ha iniciado el reparto entre los propietarios de fincas rústicas de este término municipal, esta Junta Administrativa, en sesión celebrada ayer, acordó prorrogar hasta las 12 horas del próximo lunes, día 3, el pago de las cantidades que ha correspondido satisfacer a cada uno de dichos propietarios por tal concepto; advirtiéndole una vez más que la falta o la desidia en el cumplimiento de las obligaciones derivadas de dicho reparto, dará lugar a que sea considerado como un acto de rebeldía contra esta Junta Administrativa y obligará a la imposición de las sanciones correspondientes.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Mahón a 1 de agosto de 1936.—El Presidente, Antonio Gomila.

Labor que realiza la comisión administrativa del Ayuntamiento de Mahón

El próximo lunes empezará a regir la rebaja de 0'05 pesetas en el kilo de pan, castigándose la falta de peso.

Se ha iniciado un reparto entre los propietarios de fincas rústicas de este término municipal a fin de conseguir fondos para dar colocación a numerosos obreros en paro forzoso.

Se han emprendido obras a fin de

Los que deseaban "salvar" a España

Las instrucciones crueles y bárbaras que tenían los oficiales facciosos

Este documento pasará a la Historia como algo excepcionalmente monstruoso e inhumano

De « El Diluvio », de Barcelona del día 31:

Madrid.—A uno de los oficiales hechos prisioneros en Guadalajara se le encontró la siguiente hoja impresa:

«El primer factor para conseguir la victoria es aniquilar la moral del enemigo. Por eso, y aunque el Gobierno republicano carece de tropas y armas con que hacernos resistencia, es indispensable atenerse con el máximo rigor a estas instrucciones:

Primera. Para asegurar la retaguardia es preciso infundir terror al enemigo. Con este fin, cuando nuestras columnas ocupen un núcleo de población, deberá procederse a ejecutar saludables y definitivos escarmentamientos en las autoridades que puedan ser habidas.

En caso de no ser habidas, se procederá del modo expresado con aquellos de sus familiares que puedan ser capturados. Al hecho se procurará revestirlo de los caracteres más públicos e impresionantes, haciendo saber que se procederá del mismo modo contra cualquiera que se rebela contra nosotros.

Segunda. Concurrirá mucho requisar el efectivo metálico que se halle en los edificios oficiales y en los particulares desafectos al régimen. En ocasiones será de particular eficacia destruirles los edificios, las cosechas y los ganados.

dar ocupación a los obreros parados, siendo de entre ellas el arreglo del firme de la calle Cos de Gracia para en su día poder efectuar el riego asfáltico; ensanche de la calle de la Unión, etc.

Proyecto de rebaja en el fluido eléctrico y eliminar contador.

Proyecto de rebaja en el gas y suprimir el pago del contador.

En la sesión celebrada ayer se acordó nombrar a don Lucas Pons Castell Inspector General de los diversos servicios del Ayuntamiento.

Se ha habilitado un porche de la Casa Consistorial para guardar los objetos de valor y artísticos procedentes de las iglesias.

Se ha iniciado con gran incremento el pago de las cuotas por los Propietarios de fincas rústicas de este término municipal, en virtud del reparto acordado iniciar por esta Junta Administrativa, habiéndose ampliado el pago de cuotas hasta las 12 horas del próximo lunes día 3.

Para la inspección de los servicios del Ayuntamiento las anteriores comisiones han quedado convertidas y reducidas a las siguientes:

Hacienda.—Don José Pons Sintes y don Juan Arbona Magno.

Cultura.—Don Juan Bagur Carreras y don Juan López Morillo.

Beneficencia.—Don Juan Camps Villalonga y don Valentín Elías.

Trabajo.—Don Gabriel Servera Galmés, don Antonio Pons Pons y don José Caules Juan.

Comisión encargada para hacer el inventario de los bienes de las iglesias:

Don Valentín Elías y don Juan Camps.

Tercera. En toda localidad será muy útil informarse del cura párroco o de otras personas de orden, sobre las opiniones de los vecinos más caracterizados. No debe haber ningún inconveniente en incorporar a las columnas, con categoría de oficiales o de suboficiales, según las necesidades aconsejen, a los partidarios de Falange Española. Estos elementos tendrán por misión, dada la actitud de las tropas, vigilarlas de cerca para impedir movimientos de flaqueza.

En caso de manifestarse en alguno de la columna vacilación o resistencia a las órdenes o propósitos de fuga, tanto los jefes y oficiales como los elementos auxiliares civiles, deberán proceder en el acto con la máxima energía. Entiéndase que será preferible incurrir en equivocaciones que dejar que se manifieste flojedad en las tropas. De este rigor dependerá el pronto y feliz éxito de unas operaciones, cuyo inmediato éxito no ofrece el menor género de dudas.

Los que vacilen en cumplir esta orden serán juzgados a su vez en la forma que queda dicho.

Cuarta. Para los efectos de quebrantar la moral de los enemigos, en el caso poco probable de que nos ofrezcan resistencia seria, es ineludible considerar como zona de ataque todo poblado que se halle a retaguardia del frente enemigo.

Importante: No importa que en los lugares a que se alude no haya fuerzas de combatientes. El pánico difundido por los vecinos que huyan producirá el efecto moral que necesitamos.

Muy reservado. Está probado que lo que más desmoraliza a una fuerza combatiente es ver que se atacan los hospitales de sangre y sus columnas de evacuación de heridos. Convendrá, pues, tener en cuenta esta enseñanza de la Gran Guerra.

Quinta. Si, contra toda probabilidad, Madrid nos opusiera resistencia, deberá considerarse como objetivo primordial la destrucción de las líneas conductoras de fluido eléctrico, así como también las de conducción de agua. Esto último, en la presente época del año, será de una eficacia sorprendente.

Sexta. Cuando entremos en Madrid, acontecimiento que ocurrirá aproximadamente el día 30, la primera medida será colocar nidos de ametralladoras en las torres de las iglesias y en cualesquiera otros edificios que ofrezcan extenso campo de tiro.

Las máquinas harán fuego sobre todo elemento enemigo, sea del sexo que sea, que entre dentro del campo de tiro. Aunque no causen bajas contribuirán a difundir el terror y a impedir reacciones ofensivas del paisanaje.

Séptima. Muy importante y reservado: Los elementos de mando no harán indicación alguna para que la fuerza convertida en «dum dum» sus proyectiles. Se harán los desentendidos si vieran practicar dicha operación. Y para estimular a ello deberán manifestar gran indignación.

CASINO DEL CONSEY

SABADO noche a las 9'30. DOMINGO tarde a las 3'30 y 6'40 noche a las 9'45

PROGRAMA DOBLE A PRECIOS POPULARES: BUT. 0'65 GRAL 0'55

REPRIS de la gran creación de BUCK JONES

CERCAS Y BALAS

ESTRENO de la gran opereta bi fa cuarteiera

La favorita del batallón

La más chistosa, alegre y divertida creación de ARMAND BERNARD

Noticias recogidas por radio

Facilitadas por la oficina de información de la Base Naval

Zaragoza sitiada

Las columnas salidas de Valencia, Barcelona y otras capitales, tienen completamente sitiada la Capital de Zaragoza, habiéndose formado también una compañía de afiliados a la F. A. I. y C. N. T. que recaban del Gobierno el ser exclusivamente ellos los que tengan el honor de libertar a los hermanos secuestrados y sujetos al terror fascista en la bella Capital Aragonesa.

Fuera de Madrid los facciosos

El último intento desesperado de las fuerzas rebeldes que capitaneadas por el traidor Mola merodeaban en la abrupta sierra del Guadarrama y alto de León, fué en la madrugada de ayer totalmente batidos huyendo a la desesperada en todas direcciones, la tropa facciosa sin que sus Jefes y Oficiales traidores pudieran contenerlos, llegando al extremo en su desesperación, de ametrallar por la espalda a los soldados que ante el espanto que en su ánimo producía las explosiones de la aviación y artillería, huían a la desbandada.

La marina de guerra

La actuación gloriosa de la Marina de Guerra va mereciendo la atención de todas las fuerzas populares, siguiéndola con viva emoción todos sus movimientos, siendo frecuente ver en las calles de Madrid al paso de marineros hacer a estos en su persona objeto de todas las simpatías que en estos momentos se pueden hacer a todas las dotaciones de la Escuadra. En los artículos de fondo de la prensa Republicana es frecuente ver juicios encomiásticos de estas fuerzas, que por su actuación republicana se han identificado con el pueblo.

Situación desesperada de unos facciosos

Oviedo.—Las últimas noticias que de dicha Capital nos llegan dicen que el ejército minero situado en puntos estratégicos, en los que han emplazado cañones procedentes de la fábrica Nacional de Trubia, ha empezado el ataque a dicha Capital dirigido por el diputado González Peña.

Han cortado a la Capital, el suministro de agua y luz, siendo de todo punto imposible el aprovisionamiento de elementos de primera necesidad. La situación de los rebeldes es francamente desesperada.

Las fuerzas al mando del muy leal Mangada

Las columnas leales que operan en la zona Centro han tomado todas las posiciones por las cuales el huido enemigo podría fugarse para escapar a la inexorable justicia que al crimen de alta traición corresponde,

Estas fuerzas van dirigidas por el gran demócrata General Mangada, quién con una actividad inconcebible tiene previstas con precisión matemática todas aquellas medidas relacionadas con transportes, comunicaciones, etc.

Al ver el cuadro en que esos salajes dejan las poblaciones, asusta pensar lo que ocurriría en nuestro país si las botas de éstos dictadores lograsen su ya fracasado intento.

Terror fascista

El auditor de Ferrol ha solicitado y conseguido autorización del tristemente célebre General Franco, refugiado en la zona Marroquí, para proceder prescindiendo de los trámites exigidos en la Legislación, para ejecutar aquellos leales a la República que más se hayan distinguido en su amor a las libertades de España.

Por España y para España

Continuamente recibe el pueblo español, que lucha en franca y noble batalla contra los intentos fascistas, innumerables adhesiones de todos los países del mundo.

Destacamos entre estas muestras de simpatía, el hecho de que todas las colonias residentes en ultramar han alistado a los hijos de España en condiciones de tomar las armas para salir al primer llamamiento para la península y luchar al lado del pueblo para abatir a los traidores. Ofrecimiento este que el Gobierno agradeció en todo su valor por lo que representa como confirmación de los poderes que en uso de las facultades constitucionales el pueblo concedió, no aceptando de este ofrecimiento generoso más que el aliento espiritual que del mismo se deriva.

Fuerzas facciosas derrotadas

A las diez de la mañana del día de hoy, por la columna mandada por el general Mangada han sido batidas las fuerzas regulares que mandaba el tristemente célebre comandante Doba, hombre éste que tantas cuentas tiene pendientes con el proletariado asturiano, en donde su instinto satánico de refinada crueldad tanta sangre de nobles obreros hizo verter.

Propósitos del faccio

No contó este, no podía conocer al valiente pueblo Español, porque el único impulso contra el pueblo que tenía, era el odio que por él sentían. Tan confiados estaban en su éxito que incluso tenían ya formado su Gobierno constituido por ex generales, criminales odiados por el pueblo, buena baraja de asesinos que tendría como misión el sembrar España de patibulos en los que exterminaría lo mejor y más noble del pueblo; y, para que nada faltase estaba también en este directorio militar, nombrado comisario en Marruecos, Salazar Alonso.

Los leales de Huesca

La guarnición de Huesca espera unirse a los leales para marchar sobre Zaragoza. Por noticias recibidas y que las autoridades han comunicado se sabe que los soldados de la guarnición de Huesca esperan la llegada de la primera columna leal para sumarse a ella y engrosarla para actuar sobre los rebeldes de Jaca.

Esta actitud se ha conocido por emisarios que han hablado con los propios soldados sobre los cuales los Oficiales han perdido su ascendiente.

Un episcopado millonario

Mientras el pueblo moría de hambre, en el palacio Episcopal de Gerona había escondidos 20 millones de pesetas de los que se hizo cargo el Gobierno.

Es de destacar la honradez de las milicias que han entregado íntegra semejante cantidad:

Noticias varias

Miles de compañeros de las juventudes francesas están dispuestos a luchar con los obreros españoles

Barcelona 29.—Ha llegado un nutrido grupo de camaradas franceses anarquistas que vienen voluntariamente a engrosar las filas revolucionarias. Estos camaradas han dejado el trabajo para ponerse con el arma al brazo a nuestro lado.

Uno de ellos, pensando en que tendría que luchar en el campo de batalla, traía su maleta repleta de queso y sardinas para alimentarse durante una semana.

Los compañeros anarquistas nos informan que todo el proletariado francés, y especialmente los anarquistas, siguen con mucha atención la lucha de los trabajadores españoles.

También nos dicen que entre el pueblo francés reina un entusiasmo inenarrable que invade sus corazones y que de haber paso libre en la frontera, serían a millares los obreros que vendrían a nuestro lado.

La C. N. T. y la F. A. I. entregan 16 millones de pesetas

Barcelona 29.—Compañeros procesados por el atraco de «La Escocesa», han hecho entrega al Gobierno de la Generalidad del importe de lo incautado en las iglesias y Catedral de Vich por un total de dieciséis millones de pesetas.

La C. N. T. y la F. A. I. no son criminales ni atracadores, como siempre se les ha considerado, antes por el contrario y al igual que exponen su vida por la defensa de los ideales sacrosantos, se desprenden, como en el caso presente, de cantidades fabulosas, dando ejemplo de honradez acrisolada.

La situación de Queipo del Llano es insostenible

Huelva, 29.—Por emisarios venidos del campo de operaciones se sabe que la situación del faccioso Queipo de Llano es ya insostenible. Hasta aquí venía luchando con la huelga general, que le tiene maniatado, y había resistido el empuje de las milicias que han conseguido recluir a los facciosos en estrecho recinto de la parte céntrica de la ciudad.

Pero la situación de los desleales ha empeorado notablemente. A los milicianos locales se ha unido una fuerte columna, que a tal fin salió de Huelva, y es más recia la lucha entablada, obligando a batirse a los desleales, cuyo estado moral es deplorabile, sobre todo desde que cayó en poder nuestro la estación emisora de Radio Sevilla, y Queipo de Llano está falto de comunicación con sus compañeros de vileza. Algunos rebeldes que pudieron pasar se a nuestro campo confirman las informaciones anteriores, y, según creen, Queipo de Llano estudia la posibilidad de hacer un esfuerzo de desesperado para abrirse camino hacia la frontera portuguesa. Parece ser que este general había dicho también en público que a él no le cojerán vivo.

Triunfo de la artillería

Madrid 29.—El teniente Argüelles, que manda una de las baterías que actúa en el frente Guadarrama ha manifestado a un cronista de guerra.

—Ayer nuestra artillería tuvo uno

de los días más felices actuando. Con estos cañones que se ve usted aquí enplazados desde los primeros días de combate habíamos estado tirando sobre el lugar de donde partía el tiro del enemigo. Uno de nuestros disparos de ayer por la mañana hecho por este cañón, hizo blanco en el polvorín. Imagínese cuál sería el efecto de la explosión. El polvorín ha sido detrozado por completo.

El teniente agrega:

Desde este momento los disparos de nuestra artillería menudearon, casi puede decirse que alrededor de la posición que ocupaba el polvorín detrozado, suponiéndose que cerca de él pudieran tener lugares de aprovisionamiento y reunión. Efectivamente, entre cuatro y cinco de la tarde, un disparo de este cañón detrozó el cuartel general de los facciosos. A partir de este instante se viene notando cierta desmoralización en la forma de combatir del enemigo.

Hoy ha podido apreciarse que los disparos de cañón del enemigo se hacen desde mayor distancia. Hoy les ha sido inutilizado el heliográfico. Las fuerzas leales no han tenido baja alguna.

Otro cronista confirma esta noticia y agrega que el polvorín volado por la batería del teniente Argüelles es distinto del inutilizado por los guardias de asalto de la quinta compañía, que manda el capitán Puig.

Los que deshonran la revolución

Barcelona 29.—Ultimamente fueron detenidos varios individuos que se dedicaban a excitar a la multitud a fin de invadir algunos domicilios, y con este pretexto se entregaban al pillaje, comprometiendo así el éxito y el honor del movimiento antifascista.

Los detenidos se llaman Mario Triana, Heriberto del Río, Ramiro Tablada, Lucas Garza, Paul Páezico y otros que no pudieran acreditar su personalidad.

Entre los detenidos figuran tres individuos pertenecientes a las Juventudes de Falange Española y otros fichados como delincuentes profesionales.

La mayor parte de dichas detenciones han sido practicadas por los propios ciudadanos.

Hallazgo de una fuerte cantidad en una iglesia de la Bonanova

Barcelona 29.—Anteanoche la brigada nocturna de policía, que actúa bajo las órdenes del comisario señor Tarragona, practicó un minucioso registro en las ruinas de la rectoría de la iglesia de la Bonanova.

La incansante búsqueda de la policía dió por resultado el hallazgo de una caja fuerte empotrada en una pared disimulada con el papel de la habitación. Arrancada dicha caja, fué abierta por la policía, debiendo invertir en ello más de cuatro horas. En el interior de la misma fueron hallados varios fajos de billetes de Banco, monedas de oro, valores del Estado y varias pólizas de compra, cuyo valor se calcula en más de 200 000 pesetas. Asimismo fueron halladas, en el interior de dicha caja, varias escrituras de compra de importantes fincas, todo lo cual la policía lo puso a disposición del Gobierno la Generalidad para su incautación.

Cosas del iluso general Mola

Méjico, 30.—Desde Burgos, el general Mola ha destituido al embajador español en Méjico señor Gordón Ordás, nombrando para sustituirle el canciller de la Embajada señor Pereda.

El Gobierno mejicano ha declarado públicamente que mantiene relaciones con el Gobierno legal de España.

Se sabe que el Gobierno mejicano está dispuesto a adoptar diversas medidas si el señor Pereda tuviera la idea de iniciar alguna situación.

Tipografía Mahonesa.-Fermín Galán 21

nación contra el enemigo, protestando violentamente por los horribles destrozos que sus «pacos» causan por el empleo de semejantes proyectiles. Con esto es de pensar que baste.»

Ayuntamiento de Mahón

JUNTA ADMINISTRATIVA

Al poner en conocimiento del vecindario haberme posesionado, el 29 del actual, del cargo de Presidente de esta Junta Administrativa, para el que fui designado por el acuerdo unánime de los señores Vocales de la misma, he de hacer constar mi decisivo propósito de velar por los intereses generales de la ciudad y muy especialmente por los de la clase obrera y en defensa de la República.

Mahón 30 de julio de 1936.—El Presidente de la Junta Administrativa, A Gomila.

Ayuntamiento de Alayor

COMISION EJECUTIVA

En cumplimiento de órdenes superiores, se advierte por la presente para que todos los propietarios de fincas rústicas enclavadas en este término municipal, se sirvan presentarse en estas Oficinas Municipales, el próximo domingo día 2 de agosto de nueve a trece de la mañana, al objeto de formular declaración jurada de todas las cabezas de ganado y pienso para el mismo que tengan en existencia.

Por tratarse de un servicio de suma importancia esperamos cumplimentarán todos dicho requerimiento caso contrario se vería obligada esta Comisión a imponer las sanciones correspondientes.

Alayor 30 julio de 1936.—El Presidente, Juan Carreras.

LIBROS

LA TRAGEDIA DE X

Por Barnaby Ross

Barnaby Ross es un maestro de la literatura detectivesca muy popular en los Estados Unidos, y que, a juzgar por «La tragedia de X», pronto lo será también entre nosotros. Su creación de Drury Lane, el detective amateur, puede formar un digno triunvirato con Sherlock Holmes y Philo Vance, y aun tiene sobre éstos la ventaja de que, como viejo actor, sabe aplicar a sus «casos» mil recursos teatrales, que nos dejan el sabor de esos finales de acto en que cae el telón cuando el ánimo está más en suspenso.

En «La tragedia de X» se plantea un problema criminológico complicadísimo, pero claramente expuesto, que tras una maravillosa actuación de Drury Lane, desemboca en una solución prodigio de lógica y verosimilitud. Y todo de un modo tan natural, tan sencillo, que uno se pregunta cómo no pudo adivinar el desenlace desde un principio.

Libros como los de este autor se leen con emoción, y se esperan con ansia los próximos.

Biblioteca Oro—0 90 pesetas, Editorial Molino, Urgel. 245—Barcelona.

Agua caliente al instante

Calentadores a Gas

Venta al contado y plazos

Exposición de modelos

Plaza Pablo Iglesias, 19.—Mahón

Teatro de Verano Arenas de Mahón

HOY SABADO 1 DE AGOSTO DE 1936. Noche a las 10

Grandioso y lucido BAILE

ENTRADA CABALLERO 0 75 CTS.

MAÑANA DOMINGO DIA 2. A las 9'45. GRAN SESION DE CINE SONORO

Reprises de las películas

LA SENDA DEL CRIMEN

la bonita opereta EN ESPAÑOL

NO ME MATES

PRECIOS: Preferencia 0'40. General 0'30. Niños 0'15

HIPICA MAHONESA

DOMINGO 2 AGOSTO - A las 3'45 de la tarde

5 interesantes carreras de

caballos 5

(Véanse programas)

Se despacharán localidades en el Casino Nuevo Centro de 11 a 13 del domingo.